

IX

Die Anwendung der modernen wissenschaftlichen Erkenntnisse in der Landwirtschaft und die industriemäßigen Leitungsmethoden

Unsere Genossenschaftsbauern und Landarbeiter haben in enger Gemeinschaft mit den Wissenschaftlern, mit den Leitungen der Partei und des Staates eine schöpferische wissenschaftliche Arbeit geleistet. Ich sage ausdrücklich: Sie haben *gemeinsam* eine schöpferische wissenschaftliche Arbeit geleistet, die Wissenschaftler, die Genossenschaftsbauern und die Landarbeiter. Das ist etwas ganz Neues. Sie haben die Grundlinie näher ausgearbeitet, die im Programm der Partei für den weiteren Aufbau des Sozialismus in der Landwirtschaft und Nahrungsgüterwirtschaft gegeben wurde. Fortgeschrittene LPGs des Typs III wie Neuholland, Berlstedt, Görzig und Dahlen und auch LPG des Typs I wie Cobbelsdorf, Sohland und Drahnendorf zeigen, wie unter verschiedenen Bedingungen die Grundsätze des ökonomischen Systems der Planung und Leitung in der sozialistischen Betriebswirtschaft differenziert anzuwenden sind. Viele LPGs und VEGs haben begonnen, mannigfaltige Kooperationsbeziehungen zu entwickeln. Volkseigene Landwirtschaftsbetriebe wie die VEGs Staven, Groß Stieten und Ferdinandshof sowie die Lehr- und Versuchsgüter Dummerdorf und Groß Lüsewitz entwickeln sich zu sozialistischen Musterbetrieben, die auf verschiedenen Gebieten rationellste Formen des Übergangs zur industriemäßigen Produktion praktizieren. Mit großer Initiative sind die Genossenschaftsbäuerinnen und -bauern, die Landarbeiterinnen und Landarbeiter bestrebt, die guten Erfahrungen der Fortgeschrittenen in ihren LPGs und VEGs entsprechend den spezifischen örtlichen Bedingungen zu nutzen und weiterzuentwickeln.

Die Diskussion und der Erfahrungsaustausch in Vorbereitung unseres VII. Parteitages zeigten, daß es dort am besten vorwärtsgeht, wo die Ideen und Vorschläge der Genossenschaftsbäuerinnen und -bauern richtig beachtet werden und die innergenossenschaftliche Demokratie die entscheidende Grundlage der Leitung ist. Nur so kann auch der großen Differenziertheit im Entwicklungsstand der LPGs beim weiteren Übergang zur industriemäßigen Organisation und Leitung der Landwirtschaft und der Nahrungsgüterwirtschaft richtig Rechnung getragen werden. Die schöpferische Arbeit der Genossenschaftsmitglieder und Landarbeiter, ihre aktive Beteiligung an der Leitung ihrer Betriebe führt zu hohen Produktions-